

## GRECIA

### RECORTES DE LAS PENSIONES

---

En el ámbito de las políticas anticrisis del gobierno, juega un importante papel el anunciado recorte al gasto en pensiones. Recorte que, según el escenario planteado por el Ministerio de Trabajo llegará a un promedio del 6,5%, por un ahorro de por lo menos 200 millones.

La reducción podría ser aún mayor, teniendo en cuenta que el porcentaje de reducción dependerá de los déficit de cada fondo. Según un estudio llevado a cabo por los analistas del mayor fondo de Previsión social, IKA-ETAM, los gastos de la Seguridad Social para el pago de las pensiones aumentará en un 0,7% en el período que va desde hoy hasta el 2060. Un dato clave del estudio afirma que los gastos de todos los fondos (seguro principal, asistencial y el bienestar) no debe superar el 2,5% del PIB en dicho período. En las primeras semanas de mayo deberían presentar sus estudios también el Fondo de Pensiones de los Funcionarios Públicos y el Fondo complementario de Seguro para Empleados Públicos (TEADY). Todavía no se sabe si los recortes afectarán a los que ya perciben una pensión. De todas formas los factores que determinaron esta situación según el estudio son los siguientes:

- La tasa de desempleo en aumento
- El aumento del trabajo en negro
- Características demográficas, es decir el aumento de la esperanza de vida
- Los sueldos que están bajando también en el sector privado
- La entrada y salida de los trabajadores en el mercado de trabajo: hubo una ola de jubilaciones anticipadas por el miedo de cambios en el sector público y desempleo en el sector privado.
- La tendencia del PIB, que también en 2011 tendrá signo negativo.